

VÉLEZ DE GUEVARA



La calle Vélez de Guevara comenzó a perfilarse en las décadas de 1940 y 1950 con la construcción de varias edificaciones como los actuales números 3, 7 y 9 en 1955; el nº 22 en 1954 o el nº 19 en 1957. En 1955 fue proyectado el colegio Vélez de Guevara, ubicado en el nº 33 de esta calle, y ampliado sucesivamente en 1984 y en 1995.

En el nº 6 de la calle Vélez de Guevara fue proyectado un edificio en 1961 por Rafael Gil Albarellos y Francisco Garraus como colegio y residencia

para los padres capuchinos. En esta edificación y durante el curso 1972-73 comenzó a funcionar el ahora denominado colegio Rey Pastor como colegio de EGB.

Durante las décadas de 1960, 1970 y 1980 fueron pergeñándose las esencias de esta arteria con la sucesiva construcción del resto de las actuales edificaciones hasta una de las más recientes, el nº 21, edificada en 1987 con planos de Ana Achiaga y Antonio del Castillo. ↘

La denominación Vélez de Guevara para esta arteria se remonta al primer año posterior al final de la Guerra Civil 1936-1939, cuando el Ayuntamiento que entonces presidía Julio Pernas acordó el 16 de diciembre de 1940 rendir un homenaje y recuerdo a la figura de Pedro Vélez de Guevara, singular personaje del siglo XVI que dirigió la defensa como gobernador de la ciudad de Logroño asediada por un ejército francés en las fechas memorables de los meses de mayo y junio de 1521.

¿QUIÉN FUE?

Pedro Vélez de Guevara era corregidor de nuestra ciudad, cargo que llevaba anexo el de capitán general de la frontera de Navarra y gobernador de la provincia en ausencia de su virrey. Cuando el 13 de febrero de 1520 llegó a Logroño el rey y emperador Carlos I, Vélez de Guevara figuró como principal personaje en el momento de tomarle juramento en la Puerta de San Francisco, de guardar a los logroñeses sus “privilegios, franquezas y libertades e buenos usos y costumbres”. Al año siguiente tuvo lugar el singular ataque de los franceses contra Logroño, ostentando Vélez de Guevara la primera autoridad militar y el desempeño de las tareas de defensa de la ciudad.

¿SABÍA QUE...

- ... en el nomenclátor callejero logroñés, por lo menos cinco calles nos recuerdan la gesta de 1521: San Bernabé, junto al convento de Madre de Dios; Once de Junio, al lado de la muralla; Duques de Nájera, precisamente un ilustre miembro de esta familia, a la sazón virrey de Navarra en 1521, con un potente ejército y la ayuda de los sitiados logroñeses hizo poner en fuga a las tropas francesas; la plaza Virgen de la Esperanza y Vélez de Guevara, relativa al director de la defensa?
- ... en 1966, la calle Vélez de Guevara se hallaba en tal situación que fue denunciada por los vecinos en la siguiente forma? “La mencionada calle está sin aceras y en tan malas condiciones por sus muchos baches, ya que estos días de lluvia se hace materialmente imposible transitar por ella, ya que el barro y el agua llegan arriba de los tobillos. Aparte del convento de los Padres Capuchinos, industrias y vecinos que habitamos en la misma, hay dos escuelas de niños, los cuales se manchan horrorosamente. Incluso puede ser perjudicial para la salud de ellos por la mucha humedad que cogen. Sería muy conveniente que personal competente se diese una vuelta por nuestra calle para que comprobase la veracidad de nuestra queja y la urgentísima necesidad de su arreglo”.
- ... en 2009 el colegio Vélez de Guevara celebró su 50 aniversario con varias actividades, destacando el evento que tuvo lugar el 15 de mayo de 2009 en el Auditorio Municipal y al que asistió todo el profesorado que a lo largo de su medio siglo de vida ha pasado por el centro docente?